
第27回一期一会　　アンケートコメント
　

　　　　　　　　　講師       河野　元昭　 氏 2011　10. 24

1．講師の講演についてコメント・意見をください。

　　・　日本人は果実ばかり求めるという言葉は現代における日本社会の課題を表していると

　　　　思います。

　　・　教養および人間味あふれる講演ありがとうございました。

　　　　日本文化に対する情熱も海外生活を終えてから特に思うようになりました。

　　　　とにもかくにも國華を読んでみたいと思います。

　　・　話がドンドン拡がりすぎてわかりにくくなる。

　　　　主題を区切ってお話ししてもらえばもっと理解しやすくなる。

　　　　能弁で知識豊富には感服しました。

　　・　大変興味深く聞かせて頂きました。

　　・　美術＝国家（民）のアイデンティティの確立に不可欠というお話がとても印象的でした。

　　　　日本だからこそ生み出された芸術であるし、我々はもっと日本文化を誇りに感じるべ

　　　　きだと認識できました。ミーハーの私は今まで西洋美術ばかりに興味をもっておりまし

　　　　たが、日本美術に対しても興味を持つことができました。

　　・　話慣れていらっしゃるようで聞きやすく面白かったです。

　　　　ネクタイも話の小道具にするなど洒落ていると思いました。

　　　　また美術雑誌も回して下さって短い時間でしたが興味深く見られました。

　　　　特に「国華」は世界三大美術誌で明治２２年創刊で最新は１３９２号

　　　　岡倉天心が創始者であるとは印象に残りました。

　　・　日本の文化がうすく浅くなっていることの警鐘のように聞かせて頂きました。

　　　　岡倉天心の日本美術の影響の大きさを知りました。

　　・　私はもともと美術は好きです。高校の時の先生が香月画伯で絵を習ったのですが、当

　　　　時習っていた時こんな偉大な人とは知りませんでした。

　　　　従って河野先生の今回の講演は非常に興味深く聞かせて頂き誠に有難うございました

　　・　話し上手で分かりやすい。

　　・　縁の薄かった美術史、裏話を含めて非常に楽しめました。

　　・　くだけた話からだんだん奥深い話になり、途中からはけっこう熱の入った語りで面白く

　　　　拝聴しました。

　　・　河野先生の岡倉天心が日本美術に与えた影響がいかに大きなものであったかをお話

　　　　されるお姿がとても活き活きされていて印象に残りました。

　　　　「美術史家は虚業だ」と言うお言葉（謙遜もあるでしょうが）とは対極にあるご姿勢から

　　　　自身の中に一旦相反する考えを持ち合わせることができることがプロなのだと学びま

　　　　した。

　　・　とにかく興味深い話が多く、話し方も大きな声で分かり易かったので、時間があっという

　　　　間に過ぎて行った。先生が美術史という世界にどのようにかかわって深く入って来られ

　　　　たかについても良く理解できた。情熱を感じた。

　　・　演題の中で”○○○○・・・なんかは消しましょう。もったいない々。

　　　　小柄なお体の中から「好きな道を歩くのはこんなにも熱い思いで頑張って生きていけ

　　　　るんだよ」との声が聞こえてきました。命果てるまで続けて下さい。

　　　　「男ならでは・・・」と感じることも多々あり羨ましいですね。

　　　　若者たちにとって良い「人生訓」となったことでしょう。

　　・　美術によって国民のIdentityを確立するという考え方が新鮮でした。

　　・　いろいろと幅広く深くお話しいただき大変勉強になりました。

　　　よく美術展に行きますが今回の先生のお話は参考となりました。ありがとうございました。



２．　講師の話の長さはどうですか？

ちょうど良い　　　　　　１3名

長すぎる　　　　　　　　　１名 　　 が面白い

短すぎる　　　　　　　　　２名 気づいたら２０時になっていたので驚きました

３．　講師が準備された資料についてのコメントを。

　　・　日本美術の素晴らしさに触れることができました。ありがとうございます。

　　・　非常に貴重で価値ある資料を拝見でき感謝でいっぱいです。

　　　　大変ありがとうございます。

　　・　よかったです

　　・　時間内に目を通すことは無理があったが、良く考えられたプリントであり河野先生の考

　　　　え方、美術史への見方といったもの更にはエピソードもありゆっくり再読したい。

　　・　プリントが内容別にホッチキスでまとめて下さっていたので助かりました。

　　・　多くの本があって十分には見れなかったが貴重な本などもあり興味深かった。

　　・　とても良かった。

　　・　後でよく読ませて頂きます。

　　・　面白い内容でした。

　　・　（人柄が）想像しやすい資料で、とてもユニークで良かったと思います。　　

　　・　聴講者へ伝えたい思いが十分に伝わってきますし、後日読ませて頂くことができますの

　　　　で有り難いことです。とても大変だったと思います。ありがとうございます。

　　・　国華の創刊号の複製を閲覧出来たのが良かったです。

　　・　いろいろと資料を頂きまして参考となりました。

　　・　理解が深まりました。

４．　今後聞きたい分野、紹介したい講師など。

　　・　何でも結構です。（どの分野でも希望します）

　　・　スポーツ・音楽を通して　いつの日かお願いします。

　　・　海洋資源関連 　

　　・　いつも興味深く聞かせて頂いております。

　　・　４（?）回目　常に経済状況を横目で見た人間学　そのような講演をお願いします。

　　・　経営者・実業家の方のお話しをお聞きしたいと思います。

　　　　起業に至る経緯や信条など内面についてお聞きしたいと思います。

5.  あなたのご職業は？  (アンケートに答えて下さった方のみ）
      
　　　  会社経営 　　　　3名

　　　　会社員 ４名

　　　　教育関係者 　　　　１名

　　　　学生 　1名

　　　　弁理士　　　 １名

　　　　主婦 １名

         自由業 １名

　　　　退職者 2名

　　　　その他 2名



6.　世話人へのコメント、要望など
 

　　・　いつもお世話になり有難うございます。

　　・　本日も教養に満ちた内容とても勉強になりました。ありがとうございました。

　　・　今後とも宜しくお願いします。

　　・　有難うございました。素晴らしい講演会でした。

　　・　今回は一期一会に参加させて頂き誠に有難うございました。

　　　　河野先生のお話は非常に興味深く正に時間を忘れるほどでした。

7.  懇親会「外部のレストラン」についてコメント
 

　　・　非常に“変化”があっていいと思います。

　　・　参加したかったが遅くなったので失礼します。

　　・　たまには悪くないと思います。少人数ですがわいわいやるには良かったです。

　　・　外部のレストランと言うことで色々配慮する必要があり大変でしたが、とても勉強になり

　　　　ました。ありがとうございました。

　　・　うまくいきましたか？　参加できずにすみませんでした。

　　・　楽しみにしています。

　　・　行かれた方の感想を聞きたい。

　　・　状況によっては良いと思います。

　　・　個人的には「交詢社」の建物、レストランなどが素敵と感じていますので、特に希望して

　　　　おりませんが皆様のご意見次第で私は動きたいと思っています。

　　・　色々お話ができまして外部もまた良いのではと思いました。

　　　　世話人のおかげで楽しく過ごさせて頂きました。

　　・　雰囲気・値段ともに満足です。

　　　以上　ご協力どうもありがとうございました。
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